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橫琴單牌車北上細節

　　隨著深合區進入發展的第二階段目標任務，而且深合區居民對於橫
琴單牌車開放北上大灣區往來發展向有實際需求，今年《施政報告》提
到橫琴單牌車將實施可以北上，隨著越來越多澳門居民到合作區生活、
工作或學習等，有關政策無疑是帶來好消息。

　　而有關政策的順利落實需要兩地部門做好軟硬體配套的建設和安排，
例如申請手續、通關安排和壓力測試等方面的工作。因此，期望政府可
以做好事前工作，讓政策水到渠成，從善如流，並藉此盡快公佈該政策
具體落實時間表及整體規劃。

　　根據現有資料，橫琴單牌車北上一事，首階段擬開放予在橫琴實際
生活、居住、就業創業的人士。同時，將粵澳共享共用車輛電子標籤的
範圍擴大至橫琴“單牌車”，簡化車輛通關備案手續，優化車牌識別系統
及演算法，加強車道系統的處理能力。

　　另外，澳車北上於2023年10月進行第一階段優化，當時本人於施政
辯論提到希望非繁忙時段放寬更多名額，獲回應指已制訂第二階段方案，
須評估第一階段成果後再推出。

　　為此，本人提出以下質詢︰

　　一、有關橫琴單牌車北上預計何時能落實？相關申請方式如何，能
否闡述具體實施方案？

　　二、橫琴單牌車北上的通關政策必然會增加一、二線關往來車輛的
數量，未來會否增加通道，以緩解通關壓力？

　　三、隨著今年提到會持續深化實施“澳車北上”，請問目前評估成效
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如何？有無條件推出第二階段方案？
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